



ACADEMIA DE LAS CIENCIAS
Y LAS ARTES MILITARES

Laudatio del JEME en su ingreso en la Academia de las Ciencias y las Artes Militares

Laudatio pronunciada por D. César Muro Benayas, presentando a D. Amador Enseñat y Berea, con motivo de su ingreso como académico de mérito en la Academia de las Ciencias y las Artes Militares, el día 18 de septiembre de 2025.

Señor presidente, mi general, señoras y señores:

«Muchas gracias, señor presidente, por designarme para apadrinar en este acto al general de ejército JEME, Excmo. Sr. D. Amador Enseñat y Berea, como nuevo Académico de Mérito. Para mí supone un alto honor, por ser el jefe del Ejército al que pertenezco y por tratarse de una personalidad muy singular.

De acuerdo con el artículo 7 del Reglamento de Funcionamiento y Régimen Interior de la Academia, la propuesta de este nombramiento por la Junta Directiva fue ratificada por la Asamblea General al valorar su decidido apoyo a esta institución desde su toma de mando, además de representar a quienes prestaron, prestan y prestarán servicio en las filas del Ejército de Tierra.

Don Amador Enseñat fue número uno de la XXXVIII promoción de la AGM. Ejerció el mando en un grupo y en un regimiento de Artillería Antiaérea. Ha ocupado importantes destinos en el EMAD, el EME, la SEGENPOL, el MADOC y el Gabinete Técnico de la Ministra de Defensa. Destacó también como número uno en su curso de Estado Mayor y realizó el curso avanzado de Mando y Estado Mayor en el Reino Unido. Ha participado en tres misiones internacionales, en Bosnia-Herzegovina y

en el Líbano. Es licenciado en Ciencias Políticas y en Sociología, y ha realizado tres másteres en el ámbito universitario sobre Relaciones Internacionales, Seguridad y Defensa.

Ocupa el cargo de JEME desde octubre de 2021.

Es académico de número de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, como representante de nuestras Fuerzas Armadas, donde pronunció un brillante discurso en su ingreso sobre “La transformación de las Fuerzas Armadas españolas: modernidad y tradición”.

Conferenciante distinguido en foros universitarios y centros de enseñanza, ha publicado diversas obras, artículos y análisis sobre Seguridad y Defensa.

Ha potenciado las relaciones con ejércitos aliados, destacando el estadounidense, así como los vecinos francés y portugués, de los que ha recibido distinguidas condecoraciones. También con los ejércitos hermanos de Hispanoamérica. Es muy reconocido en foros internacionales, donde con frecuencia se solicita su participación activa.

Su presencia en la sociedad civil española es muy destacada. No rechaza ninguna oportunidad que se le brinda para dar visibilidad al Ejército de Tierra, ya sea en el ámbito universitario, en foros culturales, en medios de comunicación o en el mundo empresarial. Es hijo adoptivo de la ciudad de Granada, “Gallego del Año 2023” y caballero de honor de la Real Orden de Caballeros de María Pita de A Coruña.

Es un gallego que ejerce y presume de serlo, pero con un tamiz granadino que le complementa como persona cercana y muy agradable en el trato con cualquier interlocutor, con independencia de su clase o condición. Su forma de ejercer el mando es fiel reflejo de esta personalidad. En sus decisiones prima la mesura y el equilibrio, valorando el conjunto por encima de las partes.

Se dice de él que posee una memoria inigualable: recuerda cualquier asunto con un detalle y una precisión inusuales. Con frecuencia va por delante de los acontecimientos, debido a la variedad de información que recibe de infinidad de fuentes oficiales y extraoficiales. El teléfono es su gran herramienta de mando y control.

Y hasta aquí, estimados académicos, creo haber dibujado un perfil suficiente para conocer a nuestro nuevo Académico de Mérito, el general de ejército don Amador Enseñat y Berea, Jefe de Estado Mayor del Ejército. Sin duda, nuestro reconocimiento a sus méritos y singular personalidad, unido al cargo que ocupa, viene a dar más brillo a esta joven Academia.

Se decía de Séneca, aquel gran filósofo y orador cordobés, que solía ligar “*laudatio*” con el “*petitio*”. Permíteme, mi general, que ose imitarle.

Seguramente conoces o has leído algún artículo de la mayoría de los miembros de esta Academia que, con paso firme, sobre un terreno bien trabajado, camina hacia un prometedor futuro. Sin duda, está integrada por destacadas personalidades — hombres y mujeres, con uniforme o sin él— del mundo de las ciencias y las artes militares. Seguramente no están todos los que son, por su lógica amplitud, pero sí lo son todos los que están. Hoy en día, por tanto, podemos presumir que esta Academia está cimentada en un alto nivel intelectual.

Haciendo un símil artillero, podríamos decir que es generadora de estudios “potentes, precisos y profundos”. Fue el AJEMA quien nos proporcionó este digno “asentamiento”, por lo que le estamos muy agradecidos. A ti, en nuestra *petitio*, te solicitamos “empleo artillero”. No para hacer “Apoyo Directo” al Ejército que tan brillantemente mandas, porque para eso tienes tus órganos propios y los de las FAS. No, nosotros, como artillería pesada, conformada por cañones de grueso calibre, cohetes y misiles, somos idóneos para la “Acción de Conjunto” y la “Contrabatería” operacional.

Te pedimos, por tanto, como nuevo académico que ya eres y aprovechando tus magníficas relaciones, apoyo para facilitarnos el alcance de objetivos más lejanos. En el ámbito internacional, buenos serían los contactos con otras fuerzas armadas o academias similares; en el nacional, incrementar nuestra participación en esos foros del mundo universitario, cultural o empresarial donde, tan bien, has sabido abrirte paso.

Te aseguro que todo esfuerzo en esas direcciones será muy bien recibido. Muchas gracias y siempre a tus órdenes.

Señor presidente, mi general, he dicho. ■

Nota: Las ideas y opiniones contenidas en este documento son de responsabilidad del autor, sin que reflejen, necesariamente, el pensamiento de la Academia de las Ciencias y las Artes Militares.

© Academia de las Ciencias y las Artes Militares - 2025